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(E) ENTREVISTA. LUIS IGNACIO DE LA TORRE, presidente del Colegio Médico de Valparaíso: 

“Hay que sincerar el gasto real 
de los hospitales y ese gasto debe 
estar presente en el presupuesto 

Daisy Castillo 
ciudadesomercurionalpo.d 

ada año, la Ley de Presu- 
C puestos otorga recursos 

insuficientes para el fun- 
cionamiento delos hospitales, 
advierte el presidentedel Colegio 
Médico de Valparaíso, Luis Igna- 
cio de La Torre. Especialista en 
Ginecología y Obstetricia de la 
Universidad de Valparaíso, cono- 
ceeltrabajo de lared asistencial 
decerca luegodesersubdirector 
Médico (s) del Hospital Carlos 
van Buren entre 2017 y 2020. 

De dicho problema presu- 
puestario, advierte el titular re- 
gional del Colmed, derivanlas di- 
ficultades de atención. “La Re- 
gión, al igual que otras del país, 
tiene para sus habitantes una 
gran dificultad en la resolución 
oportuna desus patologías, es- 
pecialmente en lo que serefiere 
alaatención por especialistasya 
lascirugías”, explica De la Torre. 

Agrega que “esto, denomi- 
nado lista de espera, afecta a 
más del 85% de nuestra pobla- 
ción y determina que muchas 
enfermedades querequierenla 
evaluación de un especialista o 
de una cirugía, los pacientes 
tengan que esperar más de un 
año para una atención de espe- 
cialidad ymás de dosaños, exis- 
tiendolímites, incluso, sobrelos 
cuatro años, para una cirugía”. 

- ¿Quéotros factores inciden en 
esteproblema? 

-Estose debe ala combinación 
de dos factores importantes. 
Por una parte, la falta de una 
red de salud adecuada alos es- 
tándares de nuestra población. 
Eso quiere decir que falta in- 
fraestructura hospitalaria, ma- 
nifestada en camas de baja, me- 
dia y alta complejidad y tam- 
bién faltan box de atención pa- 
ra especialidad y quirófanos, 
pero al mismo tiempo también 
tiene que ver con la gestión. Fal- 
taquelos hospitales puedan tra- 
bajaren horarios que,almenos, 
alcancen las 20 horas, o sea, de 
8 dela mañana a 8 de la noche. 
Y para hacer eso, sesabe perfec- 
tamente cuál es el requisito. 

- ¿Cuál es eserequisito? 

-Aumentar la dotación de re- 
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MÁS DEL 850% DE LA POBLACIÓN SE VE AFECTADA POR LISTAS DE ESPERA. 

cursos humanos para que los 
hospitales cuenten con dos tur- 
nos de técnicos paramédicos, 
deenfermeras, matronas, q 
nesiólogos y también de equi- 
pos médicos. Turnos de 8 a 16 
horas y turnos de 12a 20 horas, 
pudiendo de esamanera cubrir 
de forma ininterrumpida los 
horarios. Lo segundo, pero no 
menos importante, es com- 
prender y definir como país cu- 
áles el tiempo máximo que un 
paciente debe esperar para ser 
visto porun especialistao para 
serintervenido quirúrgicamen- 
te.Como eso no ha sido def 
do, salvo para las patologías 
GES, las personas que están en 
una lista de espera no reciben 
el compromiso de la autoridad 
para un tiempo máximo de 
permanencia en esalista. 

    

-¿Quépiensasobrelacrisisfinan- 
diera y el cierre de pabellones en 
el Hospital Carlos Van Buren? 
-Sabemos que muchos de los 
hospitales hoy día están su- 
friendo momentos críticos por 
falta de recursos financieros. Y 
esotiene que verconelesfuer- 

20 que hicieron durante la pri- 
mera parte del año para redu- 
cirlas listas de espera. 

-¿Por qué? 

- Porque se siguen reprodu- 
ciendo presupuestos históricos 
queno guardan relaciónconel 
gastoreal que tienen los hospi- 
tales para atender alos pacien- 
tes. Y sabemos que ese presu- 
puesto histórico dura en una 
producción normal hasta ju- 
nio, julio, máximo agosto. En- 
toncestodos los años los hospi- 
tales dependen de una expan- 
sión dela glosa presupuestaria 
paralograr llegar a fin deañoy 
hacerlo con una deuda que se 
arrastra al año siguiente. En- 
tonces termina ocurriendo que 
el hospital que hace un esfuer- 
zoen reducir lostiempos dees- 
pera acumula una mayor deu- 
da y se queda sin recursos an- 
tes. Y ahí conectamos entonces 
con el ejemplo del Van Buren 
quefrente aestafalta derecur- 
sos tiene que dejar de realizar 
intervenciones quirúrgicas. 
=¿Y qué dice Ministerio de Salud? 

“Se lava a las manos, envía un 
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“La ley de 
Presupuesto entrega 
un financiamiento 
que no alcanza para 
cubrir el 60% del 
gasto anual”. 

presupuesto insuficiente y lue- 
go dice quela Dipres los tiene 
atadosdemanoy no es asignan 
másrecursos. Lesexige alos di- 
rectores reducir las listas de es- 
pera, pero nole entrega los re- 
cursos suficientes para hacerlo. 
Y esto enel contexto de un hos- 
pitalque, porel deteriorograve 
de su infraestructura, por el 
abandono severo dela misma, 
únocuenta con los recursos sufi- 
cientes para mantener y mejo- 
rarlainfraestructura paragene- 
rar mejoras másallá de todaca- 
pacidad de gestión. 

LEY DE PRESUPUESTO 

-Ahora quese viene la discusión 
sobre la Ley de Presupuesto, 

¿cuánto debe asignarse para su- 
perar las deficiencias en la Re- 

gión? 
-Hay que sincerar cuáleselgas- 
to real delos hospitales, al me- 
nos, en los últimos diezaños y 
ese gasto real debe estar pre- 
senteen lanueva Ley de Presu- 
puesto 2025. Cuando habla- 
mos de la Ley de Presupuesto
paralos hospitales y, especial-
mente, en la V Región, entrega
un financiamiento que no al-
canza para cubrir el 60% del
gasto anual. Esa esa la magni-
tud del déficit que se está gene-
rando. Esnecesario considerar
un aumento en la Ley de Presu-
puestos para el gasto operacio-
nal de los hospitales y contem-
plar este reajuste que venga a
nivelar el gastos, con lo que sig-
nifica el presupuesto asignado.

- ¿Ustedes han sido consultados
porta autoridad sobre mecanis-
mos ocaminos de mejora? 
Hemos participado como Co-
legio Médico Nacional y tam-
bién regional con distintas au-
toridades en la búsqueda de
soluciones, perosin el financia- 
miento adecuado es muy difí- 
cil que podamos mejorar aún 
másla gestión. es 

  

SENADOR ESPERA QUE LA NORMATIVA SEA APROBADA EN LA SALA. 

Lagos Weber valora 
proyecto que mejora 
cobro de los tributos 
CONGRESO. Iniciativa aprobada en 
comisión fortalece a Aduanas y el SIT. 

ras una intensa discu- 
T sión, la comisión de Ha: 

cienda del Senado des- 
pachó asala el proyecto de ley 
sobrecumplimiento tributario, 
que estáincluido enel denomi- 
nado Pacto por el Crecimiento 
Económico, el Progreso Social 

y la Responsabilidad Fiscal. 
El senador Ricardo Lagos 

Weber, integrante dela instan- 
cia, valoró el despacho a sala 
de lainiciativa y expuso que la 
normativa contiene buenos 

instrumentos para mejorar el 
ingreso de recaudación fiscal, 
sin tener que elevar tributos. 

“Acá, lo que se hace es au- 
mentar la recaudación en Chi- 
le, enrégimen a4 mil millones 
de dólares, esto es alrededor 
de2,5 puntos del PIB”, precisó 
el parlamentario del PPD, 

  

Senadora Allende 
urge por un pronto 
acuerdo en reforma 
alas pensiones 

  

e “Conjusta razón, creoquela 
ciudadanía, sino somos capa- 
ces de ponernos de acuerdo y 
sacar adelante esa reforma, va- 
mosaser objeto de mucha crí 
tica y razonablemente”, advir- 
tió la senadora Isabel Allende 
sobrelas negociacionesentor- 
noa un acuerdo para mejorar 
las pensiones. La parlamenta- 
rio planteó que “la gente no 
puede seguir esperando esas 
pensiones tan indignas que te- 
nemos”. 

En entrevista a TV Senado, 

Allende explicó que cualquier 
acuerdo “tiene que tener un 
componente solidario para las 

   

  

quien dijo que ya a partir del 
próximo año habrá una recau- 
dación de 1.200 61.500 millo- 
nes de dólares. 

También destacó que esto 
es posible “a partir de no ele- 
var ni un solotributo, sino por 
generar las condiciones para 
que el Servicio de Impuestos 
Internos (SID, la Tesorería Ge- 

neral dela Repúblicay el Servi- 
cioNacional de Aduanas, entre 
tros organismos, tengan más 
facultades”, dijo Lagos Weber. 

Enestesentido, indicó que 
elproyecto permite elfortaleci- 
miento de la Norma General 
Antielusión, del secreto banca- 
rio, sinsacarlo del procedimien- 
10 judicial, además de estable- 
cerelcriterio del denunciante 
anónimo, que se perfecciona, 
con una recompensa al 10%. (3 

SENADORA ISABEL ALLENDE. 

mujeres yel cálculo quehaceel 
ministro Marcel es que subiría 
en 30% las pensiones si logra- 
mos sacar adelante este proce- 
sode reforma”. 

Para Allende, el sistemaac- 
tual sin aporte solidario o di- 
recto del empleador es “bas- 
tante peculiar”, en desmedro 
de una lectura de futuro y una 
verdaderaseguridad social. 6
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